

☆きらきら☆



発行 小松こども医療福祉センター

8/26 夏祭りにご来場ありがとうございました!



今年も地元の皆様の協力を頂き、夏祭りを開催しました。皆さん待望の抽選会。瀬領の夏を彩る花火大会。大盛況の中、夏の終わりを楽しむことが出来ました。



今回初! 小松市民吹奏楽団のみなさん



瀬領保育所のみなさん



総勢 40 名の大迫力の演奏! 曲目は「名探偵コナン」「はじめてのおつかい」「まつり」など、みなさんがご存知の曲を披露してくださいました。

勇ましい竹の太鼓や、ようかい音頭、かわいかったですね!

また、9月下旬に仙台市で開催された第43回日本重症心身障害者学会にも出席しました。学会テーマは「重症心身障害児者のいのちを育む」として、300を超す演題がありました。やはり在宅医療・家族支援に関するものがシンポジウムや教育講演で数多く取り上げられていました。地方や都市部にかかわらず在宅医療支援に熱心に取り組む報告がされていました。小松地区でも、このような全国の活動を参考にして切れ目のない支援が確立されることが期待されます。

6月に金沢市で全国重症心身障害児(者)を守る会の第54回の全国大会が開催されました。私は第三分科会(在宅部会)の「地域における支援体制の確立」のシンポジウムで「石川県の重症心身障害児療とネットワーク設立」と題して発表をさせていただきました。その中で、石川県内でも在宅医療を支援するために、地域の小児科・内科医、重症心身障害児療や高度医療を担う中核病院との連携の重要性とネットワーク設立の経過を報告しました。さらにこの大会で、特別支援学校・学級での医療的ケアを必要とする児童生徒の増加に対する国の対策に関し、文部科学省特別支援教育課からのかなり前向きで具体的な対策の説明がありました。

小松こども医療福祉センターに赴任して一年半が過ぎました。この間に施設内で感染症流行が何回もあり利用者の皆様にはご心配とご迷惑をおかけしました。当施設が小松地区での子どもの障害医療福祉のセンターとしての役割を十分果たすよう今後も職員一同、力を合わせ頑張りたいと思います。昨年度は学会出張に行く余裕がありませんでしたが、今年度は医療や福祉の質の向上に役立てたいと思います。学会や研究会に参加しましたので少し報告します。



小松こども医療福祉センター長
小松療育園 園長 関 秀俊

『重症心身障害の在宅医療支援』





4/6

中庭が「ウッドデッキ」になりました！



春の日射しに芽吹くころ中庭広場にすてきなウッドデッキが完成しました。一段高くなり安全な手すりがついて、車椅子でも移動しやすく、のびのびした癒し空間に生まれ変わりました。

青空の下、心地よい風が吹き抜け、ゆったりとした時が流れます。



6/7

楽しいオカリナコンサート



「オカリーナ・ひまわりの会」の皆さんが初来園。楽しく盛り上がるためには演奏だけではなく！お芝居や仮装、クイズまで飛び出して笑いとお声のステージでした。皆さんのパワーで、いつもの食堂も様変わり！ぜひまた、遊びに来てくださいね！



8/30

松陽こども園との交流会



松陽こども園の年長児「にじ組」の皆さんが来園されました。ボール運びゲームを利用者の皆さんと一緒に楽しみました。元気いっぱいの歌やダンスの披露もあり笑顔あふれる楽しい交流会になりました。昨年に続き、また来年も遊びに来てくださいね！





児童発達支援 和こう

こどもの仕事は「あそび」!



こどもたちの成長には毎日目を見張るばかり。その成長への大切なエッセンスが「あそび」です。「あそび」は興味を持ちやすく、好奇心が芽生えやすい特徴があります。そのあそびの中から「不思議」や「気づき」が生まれ、新たな発見や変化につながり、自らの成長への糧となっていきます。

たくさんあそべる子に育つように、大人もあそび心を持って接していきたいですね。



放課後等デイサービス たいむ



わくわくファーム

夏休みはみんな元気いっぱい。プールやカラオケ大会、お祭り遊びではゲームを中心に、様々な活動を楽しみました。その他にお買い物やスイカ割りなども体験しました。

リハビリテーション課では川側の一角に小さな野菜畑を作って、みなさんといっしょに育てています。今年の収穫は、たまねぎ、ミニトマト、にんじん、じゃがいも、とうもろこし。ヒモで縛ってどっこいしょ!と引っ張りあげました。



第37回 らいふ愛ふくしアート展 受賞



生活介護「らいふ」のみんなで制作した作品が「ホットほっと賞」を頂きました。2年連続の受賞です。みんなでデザインを決めて、お花紙を丸めて、水に浸して乾燥。コツコツと4ヶ月かけて1個ずつ丁寧に貼り付けて仕上げました。タイトルは「ぴうばちゃん!みんなの夢をのせて白山へ」木場湯から望む白山です。

これからも夢に向かって楽しい作品を作っていきます。